

Table basse
Cocotte

Commode Classique

NUMBER WAN

QUAND ERWAN TOUCHE DU BOIS, ARMOIRES PAS BANALES ET COMMODES ATYPIQUES SORTENT DES PLACARDS. PRENEZ UNE CHAISE, ET LAISSEZ-VOUS CONTER L'HISTOIRE DE L'HOMME QUI NE VEUT PAS RESTER AU FOND D'UN TIROIR...

Par Céline Leclair

Lampe
Tripode

Chez Wan Creations, l'armoire n'est pas de glace, le buffet se contemple à volonté, et les abat-jour revêtent leurs habits de lumière... le tout dans un style très « scandinave-vintage-contemporain » (si, si, ça existe, la preuve !).

Wan Creations, c'est bien sûr Erwan, 35 ans, normand d'origine, ébéniste de formation, et designer de talent. En 2003, il arrive sur Grenoble avec sa femme, et commence divers chantiers. Pendant 8 ans, il pose du parquet, installe des fenêtres, monte des escaliers... tout en jonglant avec l'éducation de ses 3 enfants. Mais ce qu'il veut faire, lui, c'est créer : pas des armoires normandes (ou savoyardes !), mais des meubles originaux dans un style unique et des objets qui détonnent. Dessiner ce qui sort des tiroirs de son imagination, ces images qui frappent à la porte de son cerveau et ces concepts qui meublent ses rêves... Alors, à 30 ans, quand sa douce moitié trouve stabilité professionnelle et financière, il se lance. *"Pour ne pas devenir aigri... En plus, physiquement, je commençais à fatiguer de ces chantiers..."*

DANS LE PANNEAU

Son objectif ? Rester le plus simple possible, mais avec une touche décalée : des couleurs qui flashent, un tag au fond d'un meuble, des formes tout droit sorties d'un film de science-fiction...

Sa matière de prédilection ? *"Le chêne blanc et les panneaux de particules pour avoir de belles finitions, et des sections plus fines et des lignes épurées."*

Sa première pièce ? Une commode aux portes turquoise, qui est devenue sa marque de fabrique. *"C'est ma gamme « classique », pour faire découvrir mon style et montrer ce que je propose. Quand les gens flashent sur cette commode, je leur explique que je peux faire la même avec quelques arrangements... Elle s'est, par exemple,*

transformée en armoire pour une chambre d'enfant, en présentoir à couteaux pour un collectionneur..." Du vintage remis aux goûts du jour avec un côté pop qui met du peps ! Pour asseoir son savoir-faire, il a aussi réalisé une série de chaises *"dans un esprit art déco avec des dossiers ronds"*. Des objets qu'il décline sur-mesure selon les envies de ses clients.

À BLOC !

Pour le moment, c'est tout seul qu'il travaille dans son petit atelier de Lumbin, entre Grenoble et Chambéry. Mais pour se motiver, il participe aussi à des projets artistiques avec des collectifs, des concours, des salons comme le GAAC (Grenoble antiquités arts contemporains) ou Créartistes à Meylan... Ça lui a donné l'opportunité de se faire connaître, de rencontrer d'autres artisans, et de réaliser par exemple cette drôle de table « bloc » qui s'apparente à un rocher. *"Une création réalisée pour un concours, ce qui m'a permis de changer de style, de matière, d'explorer de nouveaux horizons..."*

Chaque création a ainsi sa petite histoire... *"Quand tu passes 15 ou 20 heures à réaliser une pièce, et qu'elle s'en va chez quelqu'un, c'est un petit bout de toi qui part, avec les joies de sa création et les galères de sa fabrication ! Et puis, il y a aussi quelque chose de très personnel dans les commandes de particulier, comme cette mamie venue me demander de confectionner un banc-coffre à jouets pour sa salle de jeux avec les prénoms tagués de ses petits-enfants... Il a même fallu attendre un peu pour la finition, car une autre naissance s'annonçait !"* C'est aussi cela qui passionne Erwan, le fait d'élaborer plus qu'un objet, quelque chose de plus intime et d'attendu... Des meubles qui vous donnent la banane ! ■

► + d'infos : www.wancreations.com